



Plan Massif pour la Douane, Il était temps !

LA MAJEURE PARTIE DES QUANTITÉS DE COCAÏNE SAISIES PAR LA DOUANE TRANSITENT PAR NOTRE TERRITOIRE POUR INONDER L'HEXAGONE ET L'EUROPE.

NOTRE ADMINISTRATION RÉALISE PRÈS DE 70 % DES SAISIES DE PRODUITS STUPÉFIANTS.

LES RÉCENTES ANNONCES PRÉSIDENTIELLES APPARAISSENT COMME UNE RECONNAISSANCE DE L'IMPORTANCE DE LA DOUANE DANS LA LUTTE CONTRE LES TRAFICS. MAIS CETTE RÉACTION TARDIVE A DÉJÀ CREUSÉ LE FOSSE SUR LE TERRAIN. L'UNSA DOUANES A PORTÉ CE SUJET LOCALEMENT JUSQU'AUX MÉDIAS ET NATIONALEMENT DIRECTEMENT AUPRÈS DE NOTRE DIRECTEUR GÉNÉRAL AFIN QU'ENFIN LE NIVEAU DE LA MENACE QUE FAIT PESER LE NARCOTRAFIC SUR NOTRE TERRITOIRE SOIT PRIS AU SÉRIEUX.

L'UNSA RECONNAÎT À TOUT LE MOINS UNE FORME DE PRISE DE CONSCIENCE.

NOUS ATTENDONS DE VOIR LA TRADUCTION SUR LE TERRAIN À COURT ET MOYEN TERME POUR DÉBUTER.

TOUTEFOIS, LA RÉVISION À LA BAISSE DES MESURES (POUR D'OBSCURS MOTIFS D'HARMONISATION) COMME LES ARRÊTÉS PRÉFECTORAUX INTERDISANT L'EMBARQUEMENT À DES PROFILS DE TYPE « BOULETTEUX » CONTREVIENT À UNE POSITION FERME CONTRE CE TRAFIC DE FOURMIS.

CECI ENTRAÎNERA UNE DISSONANCE COGNITIVE POUR LES TROUPES !

LE DÉSARMEMENT DE CE DISPOSITIF (5JOURS AU LIEU DE 10 JOURS D'INTERDICTION D'EMBARQUER) JUSQU'ICI EFFICACE ET DISSUASIF OBÈRERA À TERME LA CAPACITÉ DES SERVICES À EMPÊCHER L'INSTALLATION DE FILIÈRES SPÉCIALISÉES DANS LE TRANSPORT DE STUPÉFIANTS IN CORPORE. CELA CRÉERA DE FAIT UN EFFET D'ENGORGEMENT POUR TOUS LES SERVICES ACTEURS SUR LE SUJET

LA GUADELOUPE CONNAÎT UNE VAGUE DE FRAUDE MASSIVE ET UNE EXPLOSION DE VIOLENCE POUR DIVERSES RAISONS (CHÔMAGE DES JEUNES, PRÉCARITÉ ÉCONOMIQUE, ETC...).

ALORS SI LE PLAN MASSIF POUR LA DOUANE EN GUADELOUPE VEUT CONNAÎTRE UNE RÉELLE EFFICACITÉ, IL VA FAUTRE REPENSER LE MAILLAGE DOUANIER SUR TOUTE LA ZONE ANTILLES-GUYANE AUSSI BIEN SUR LA TERRE, LA MER ET DANS LES AIRS. EN EFFET, NOUS DEVONS REDEVENIR UNE ADMINISTRATION DE LA FRONTIÈRE ET DE LA MARCHANDISE DOTÉE DE SA PUISSE RÉGALIENNE AU SEIN DE CE DÉPARTEMENT SENSIBLE CONSTITUANT L'UN DES PREMIERS POINTS D'ENTRÉE (PORT ET AÉROPORT) DANS L' UNION EUROPÉENNE AU SEIN DU CONTINENT AMÉRICAIN.

LA SPÉCIFICITÉ ARCHIPÉLAGIQUE DE LA GUADELOUPE APPELLE UNE PRISE EN COMPTE DE CETTE DONNE AFIN DE DÉVELOPPER ET PÉRENNISER LA LUTTE CONTRE LES TRAFICS INTER-ÎLES (STUPS, ARMES ET TABACS).

POUR RÉPONDRE AUX DÉFIS AUXQUELS NOUS DEVONS FAIRE FACE, L'UNSA REVENDIQUE :

1. DES MOYENS HUMAINS CONSÉQUENTS ET STABILISÉS POUR LA DR DE GUADELOUPE,
2. DES MOYENS MATÉRIELS RÉPONDANT AUX ENJEUX TECHNIQUES ET SPÉCIFIQUES DE NOTRE ARCHIPEL,
3. UNE STRATÉGIE DE COOPÉRATION EN ANTILLES-GUYANE,
4. ET UNE VRAIE POLITIQUE IMMOBILIÈRE POUR UNE INSTALLATION SÉCURISÉE DES SERVICES ET SÉCURISANTE POUR LE PERSONNEL.

L'HEURE N'EST PLUS AUX SEULES ANNONCES FRACASSANTES ET MÉDIATIQUES, LA FORCE DE LA RÉPONSE DOIT ÊTRE À LA HAUTEUR DU NIVEAU DE LA MENACE SANS PRÉCÉDENT CONSTATÉE PAR TOUS DORÉNAVANT.

LE NARCOTRAFIC MET AUJOURD'HUI À MAL LA STABILITÉ MÊME DES TERRITOIRES LES PLUS EXPOSÉS.

LE SUJET TRANSCENDE LES SEULES MOTIVATIONS DE PERFORMANCES. NOUS SOMMES FACE À UNE PROBLÉMATIQUE SOCIÉTALE.

NOS JEUNES SONT LES PREMIÈRES VICTIMES DE LA VIOLENCE ARMÉE ET DES PROBLÈMES D'ADDICTION GÉNÉRÉS PAR L'EXPLOSION DU TRAFIC DE STUPÉFIANTS.

L'UNSA DOUANES GUADELOUPE EXIGE DES RÉPONSES ET SURTOUT DES ACTES FORTS À L'ÉGARD DES PERSONNELS DE CETTE DIRECTION QUI SE BATTENT, AU SERVICE DE LA POPULATION, TOUS LES JOURS AVEC DES MOYENS DÉRISOIRES.

MAIS POUR CELA, UN DIALOGUE SOCIAL RÉEL EST LE PRÉREQUIS POUR FAIRE ÉVOLUER LES CONDITIONS DE TRAVAIL DES PERSONNELS.

LE DIALOGUE SOCIAL DE QUALITÉ PERMETTRA DE DONNER LA PAROLE À CEUX QUI TRAIENT LA MATIÈRE ET LA MAÎTRISENT.

L'UNSA DOUANES RECHERCHE DE RÉELLES AVANCÉES POUR VOUS ET NE SE PLACE PAS SUR LE TERRAIN DU TRIOMPHALISME AUTOPROCLAMÉ.

L'UNSA DOUANES GUADELOUPE POUR LA DÉFENSE DE TOUTES LES DOUANIÈRES ET LES DOUANIERS DE GUADELOUPE.